



Conseil Exécutif de la Cevaa Sète, France – 04-10 avril 2022

Communiqué final

Le Conseil exécutif de la Cevaa s'est réuni à Sète, en France, du 04 au 10 avril 2022. Il s'agissait de la première rencontre « en présentiel » du Conseil élu par l'Assemblée Générale d'octobre 2021. Le Président de la Communauté, le pasteur Michel Lobo, n'ayant pu effectuer le voyage, le Conseil s'est tenu sous la présidence de la Vice-Présidente, la pasteur Eléonore Bouanga Kissadi. Un autre membre du Conseil, le pasteur William Jourdan, étant absent pour raisons familiales, des séances - notamment le huis-clos - ont été organisées par visioconférence. Le Secrétariat et les membres du Conseil présents à Sète ont été rejoints par les invités habituels, le Secrétaire Général du Défap et le Directeur de DM, et par la Secrétaire Générale élue, la pasteur Claudia Schulz, qui prendra ses fonctions au 01/09/2022.

Chaque matin avant le début des travaux, l'un des participants a guidé le Conseil dans un moment de recueillement. Les méditations partagées pendant cette session s'appuyaient sur les textes suivants : Psaume 8, 3-4 ; Esaïe 40, 31 ; Psaume 27, 4 ; Psaume 145 ; Deutéronome 6, 4-9 ; Luc 11, 33-36 ; Matthieu 6, 28-34 ; 1 Jean 3, 19-20 ; Philippiens 2, 3-8 ; Marc 4, 35-41.

Cette session a commencé par une séance d'animation théologique conduite par le Secrétaire exécutif chargé du Pôle Animations et Jeunesse, le pasteur Omer Dagan. Le Conseil a abordé les sujets récurrents des sessions d'avril, ainsi que quelques points particuliers. Il a adopté les PV et fait le point sur l'exécution des décisions des deux sessions de Conseil d'octobre 2021 ; il a adopté le compte-rendu et fait le point sur l'exécution des décisions de l'Assemblée Générale 2021 ; il a adopté le PV de la réunion du Bureau du Conseil de janvier 2022. Puis il a reçu les rapports d'activités du Secrétaire Général et des Secrétaires exécutifs, avant de travailler sur les dossiers thématiques et spécifiques.

Projets et Echanges

Cette année encore, le Conseil a pu valider une douzaine de nouveaux projets, financés grâce aux fonds apportés par le Bureau OPM, Otto-Per-Mille, organe de l'Eglise Evangélique Vaudoise d'Italie. Ces projets portent notamment sur la promotion de l'égalité hommes/femmes et l'autonomisation des femmes et des jeunes filles, sur l'aide aux personnes âgées ou défavorisées, mais aussi sur des thèmes liés à l'écologie et à la sécurité alimentaire, et sur l'aide à la vie dans des sociétés violentes ou confrontées à des pandémies.

Comme les années précédentes, des projets n'ont pas pu être validés, soit faute de financement disponible, soit pour non-respect des critères de recevabilité des projets de la Cevaa.

Concernant l'échange de personnes, le Conseil, pour répondre à une décision de l'AG 2021, a décidé la création d'une équipe de réflexion et de travail sur l'échange de personnes, en vue de présenter à l'AG d'octobre 2023 des propositions concrètes pour l'avenir des échanges et envois.

Animations et Jeunesse, formation et bourses

Cette année, le Conseil a pu accorder seulement deux (2) nouvelles bourses, compte tenu des engagements en cours. Il a aussi approuvé trois (3) projets Animations à caractère culturel.

Le Conseil a également validé quatre (4) projets Jeunesse, principalement des projets d'échange entre jeunes de plusieurs Eglises ou des projets communautaires régionaux.

Projet Solidarité-Santé

Le Conseil exécutif a reçu le rapport de la Chargée de mission Santé, qui a fait le bilan de ses activités liées aux phases 1 et 2 du Projet Solidarité-Santé et proposé, dans un document-cadre, un nouveau cycle, à savoir la phase 3 du Projet Solidarité-Santé (PSS3). Le Conseil a approuvé cette phase 3 à l'unanimité et désigné un Comité Technique Opérationnel (CTO), chargé d'étudier les futurs projets Santé que le Conseil devra valider. C'est une nouvelle tâche qui incombe dorénavant au Conseil.

Renouvellement de mandats

Le Conseil exécutif, réuni en huis-clos, a décidé de renouveler, pour une période de trois ans, le mandat de la Chargée de mission Santé, Dr Mathilde Guidimti, en vue de mener à bien la phase 3 du Projet Solidarité-Santé. Toujours réuni en huis-clos, le Conseil exécutif a également renouvelé le mandat de la Secrétaire exécutive en charge du Pôle Projets et Echange de personnes, Mme Anne-Sophie Macor, pour un troisième et dernier mandat de quatre ans.

Communication et Jubilé Cevaa

Le Conseil exécutif a reçu le rapport de la Chargée de Communication, qui a présenté le bilan de ses activités lors du semestre écoulé et pendant toute la période du Jubilé Cevaa. Le Conseil a décidé que la prochaine session du Conseil, soit en octobre 2022, se penchera particulièrement sur la stratégie de communication de la Communauté Cevaa.

Finances

Selon les nouvelles dispositions comptables en vigueur en France depuis 2020, le Conseil a arrêté les comptes annuels 2021, présentant un résultat excédentaire de 43.597 €, et décidé de proposer à l'AG 2023 l'affectation du résultat excédentaire au report à nouveau.

Par ailleurs, conscient de l'évolution incertaine des finances de la Communauté, le Conseil a décidé la création de 2 groupes de réflexion et de travail autour des questions financières : le premier devra travailler sur les recettes et les contributions des Eglises en vue de proposer de nouvelles orientations financières à l'AG 2023 ; le second se penchera plus spécifiquement sur la répartition budgétaire des diverses activités de la Cevaa, après l'AG 2023.

Sujets spécifiques de la session

Au seuil d'une nouvelle législature, le Conseil exécutif a adopté un document relatif aux « Attributions des différents membres du Bureau du Conseil ». Il s'est intéressé au « langage inclusif » et a désigné une équipe de travail chargée de faire des propositions en vue d'une éventuelle introduction du langage inclusif dans les textes (officiels et autres) de la Cevaa.

Ce Conseil a également repris une préoccupation de l'ancien Conseil et a créé une équipe de réflexion sur la question de la périodicité des AG Cevaa. Enfin, pour répondre à une demande de l'AG 2021, le Conseil a choisi un thème d'Action Commune : « Habiter autrement la création » et il a désigné une équipe chargée de développer ce thème en vue de sa proposition à l'AG 2023.

Solidarité de la Communauté

Le Conseil exécutif a décidé de répondre à l'appel à l'aide de la FJKM, l'Eglise de Jésus-Christ à Madagascar, durement éprouvée par le passage de 2 cyclones aux mois de janvier et février, en octroyant à l'Eglise une aide d'urgence d'un montant de 5000 €, accompagnée d'une lettre de soutien fraternel. Tout au long de la session, les prières du Conseil se sont étendues aux Eglises membres qui sont dans la tourmente, et également aux deux membres du Conseil, absents à cette session, et à leurs familles.

Remerciements

Le Conseil exécutif a adressé ses remerciements au Secrétaire Général, le pasteur Célestin Gb. Kiki, qui achèvera son troisième et dernier mandat au 31 août 2022, après 13 ans de service. Le Conseil a fait part de sa grande reconnaissance au Secrétaire Général sortant, en lui offrant un ouvrage, revêtu des messages d'aurevoir des membres du Conseil.

Le pasteur Célestin Gb. Kiki a saisi l'occasion pour remercier son épouse et ses enfants, les différents Présidents de la Cevaa, les membres des Conseils successifs, ses collègues du Secrétariat, ainsi que les différents Secrétaires Généraux du Défap, de DM et des Organisations œcuméniques, et les responsables des Eglises. Evoquant son bilan, il a renvoyé à 2 textes bibliques : Luc 17, 10 et 1 Cor. 3, 6-8. Il a exhorté les membres du Conseil et la nouvelle Secrétaire Générale à maintenir la flamme. Pour lui, une page se ferme et une autre s'ouvre pleine d'espérance.

Clôture

La Vice-Présidente a clôturé la session en citant le psaume 116 v. 12-14 et en remerciant tous les membres du Conseil, les invités et l'équipe du Secrétariat, pour leur présence et leur disponibilité. Elle a donné rendez-vous au prochain Conseil d'octobre 2022 « en présentiel ou par visioconférence ».